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RESOCONTO DELLA RIUNIONE PLENARIA DI AREPO 

Bruxelles, 20 marzo 2018 

Prima riunione plenaria annuale 

La prima riunione plenaria dell’AREPO per il 2018 si è tenuta il 20 marzo dalle 12.00 alle 17.00, presso la sede 
comune delle Regioni Emilia-Romagna, Hessen e Nouvelle-Aquitaine, in Rue Montoyer 21, Bruxelles. In tale 
occasione AREPO ha inoltre indetto un’Assemblea Generale Straordinaria, per modificare lo Statuto e 
adattarlo al suo funzionamento.  

Assemblea Generale Straordinaria 

La Presidente dell’AREPO, Theano Vrentzou-Skordalaki, Vice-governatrice della Regione di Creta, ha aperto la 
riunione dando il benvenuto ai partecipanti e ringraziando le Regioni Hessen, Emilia-Romagna e Nouvelle-
Aquitaine per l’accoglienza. 

Inoltre, ha introdotto l’AG Straordinaria, ricordando che è stata convocata in occasione dell’AG tenutasi a Creta 
(Ottobre 2017), con l’obiettivo di modificare gli Statuti e adattarli al suo funzionamento. In particolare, ha 
sottolineato che lo scopo degli emendamenti proposti era di: 

 aggiornare lo Statuto e, in particolare, il riferimento al regolamento europeo 1151/12 e l'articolo sugli 
obiettivi di AREPO; 

 adeguare lo Statuto al funzionamento dell’associazione: nessun Consiglio di Amministrazione, 2 
Assemblee Generali all'anno per associare tutti i membri;  

 migliorare il funzionamento dell’AREPO: creazione di un Comitato esecutivo (3 membri anziché i 12 

del Consiglio di Amministrazione originario) per gestire al meglio l’AREPO. Si propone inoltre di  

introdurre un Collegio per i membri associati, senza diritto di voto nè obbligo di pagare la quota di 

adesione, per integrare i nostri partner del settore della ricerca, innovazione e istruzione con cui 

abbiamo firmato accordi di cooperazione.  

Come prossimo passo di questo processo, ha proposto di definire il ruolo e le competenze del Segretario 
Generale con un regolamento interno che potrebbe essere discusso e votato in occasione della prossima AG.  

Infine, la Presidente ha passato la parola al Segretario Generale che ha presentato le proposte di modifica, 
condivise in anticipo con tutti i membri (cliccare qui per consultare il documento con le proposte di modifca).  

Il quorum di un terzo delle regioni socie, necessario per deliberare validamente, è stato raggiunto con 15 delle 
25 Regioni socie presenti all’Assemblea Generale Straordinaria.  

VOTO: Le proposte di modifca sono state approvate all’unanimità. 

PARTE STATUTARIA 

La parte statutaria dell’assemblea è stata aperta dal Segretaria Generale che ha presentato l’ordine del giorno 
e ha passato la parola alla Presidente per la relazione annuale relativa al 2017. 

Relazione della Presidente 

La Presidente ha presentanto i principali risultati dell’attività dell’AREPO durante l’ultimo anno (gennaio 2017 - 
marzo 2018). Ha inoltre ricordato che i primi mesi coperti dalla relazione (gennaio – ottobre 2017) sono relativi 
all’ultimo semestre della Presidenza di Labarthe. Ha colto quindi l’occasione per salutarlo e ringraziarlo per il 
lavoro realizzato durante gli ultimi 3 anni.  

La Presidente ha poi evidenziato i punti chiave relativi ai seguenti temi (si veda la relazione sulle attività per 
maggiori dettagli): 

 Regioni socie: Nel 2017, 25 Regioni hanno pagato la quota di adesione. Inoltre, abbiamo accolto due 
nuove Regioni socie, l’Epiro e la Macedonia Centrale, e due nuovi osservatori: la Macedonia Occidentale e 
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la Tessalia.  

 Politica Agricola Comune post 2020: contributo alla consultazione pubblica della CE sul futuro della PAC 
post 2020; analisi della Comunicazione della CE; aggiornamento della posizione dell’AREPO attraverso 
l’organizzazione di riunioni tecniche nazionali; disseminazione del position paper dell’AREPO “A new CAP 
for high quality food” in occasione dell’Evento Europeo sui Prodotti di Qualità e d’Origine (21/03/18, 
Bruxelles).  

 Politica di promozione: monitoraggio e informazione costante dei membri (si veda la scheda sul 
programma di promozione per il 2018). 

 Revisione del regolamento bio: il 28 giugno 2017 la Presidenza Maltese e il Parlamento Europeo hanno 
raggiunto un accordo preliminare su una revisione dell’attuale normativa UE in materia di produzione 
biologica ed etichettatura. Il nuovo regolamento entrerà in vigore il 1° gennaio 2021.  

 Ricerca e innovazione: collaborazione con il gruppo di ricerca europeo SYAL che si è concretizzata con la 
firma di un accordo di cooperazione tra le due reti e con la creazione del comitato scientifico dell’AREPO.  

 Accordi commerciali dell’UE: adozione di una posizione chiara per assicurare la miglior protezione 
possibile alle IG. Monitoraggio degli accordi commercali bilaterali UE-Cina e UE-Giappone, e dell’adesione 
dell’atto di Ginevra dell’Accordo di Lisbona sulla protezione delle Appellazioni d’Origine.  

 Evento Europeo sui prodotti di Qualità e d’Origine (21/03/18 - Bruxelles): organizzato nell’ambito del 
progetto AGROSMARTcoop con una conferenza sul futuro della PAC post 2020 e con la degustazione di 
prodotti ad indicazione geografica delle regioni dell’AREPO. Partecipanti: 22 regioni socie provenienti da 5 
diversi paesi UE e 3 associazioni di cooperative associate al progetto AGROSMARTcoop. 

La Presidente ha concluso la sua relazione con alcune proposte per il 2018: 

 La riforma della PAC dovrebbe essere la prima priorità di AREPO per assicurare il corretto 
riconoscimento e il supporto ai prodotti di qualità e d’origine nella futura programmazione; 

 Piccoli produttori: dovremmo analizzare come migliorare ed adattare le politiche europee per 
assicurare un sostegno più adeguato ai piccoli produttori. Inoltre, AREPO potrebbe agire come una 
piattaforma di scambio di buone pratiche regionali;  

 LEADER potrebbe essere un valido strumento di supporto alle IG e sarebbe interessante analizzare le 
possibilità di attuare progetti interregionali. Potremmo valutare la possibilità di realizzare uno studio 
sull’implementazione del LEADER nelle nostre regioni socie; 

 Accordi commerciali: dovremmo aggiornare la posizione di AREPO sugli accordi commerciali al fine di 
richiedere alla Commissione che tutti i prodotti IG registrati siano protetti dalle imitazioni e dalle 
contraffazioni, inclusi i prodotti che non sono stati inseriti negli accordi; 

 Infine, la Presidente ha proposto alle Regioni dell’AREPO di partecipare insieme ad una fiera 
internazionale al fine di promuovere i nostri prodotti tradizionali.  

VOTO: La relazione della Presidente è stata approvata all’unanimità.  

Presentazione della relazione sul budget per il 2017 

Il Segretario Generale ha presentato una relazione preliminare sui conti per l’anno 2017, realizzata dal 
contabile indipendente dell’AREPO. I conti certificati saranno presentati in occasione della seconda riunione 
plenaria dell’AREPO che si terrà in autunno.  

VOTO: La relazione preliminare sui conti per il 2017 è stata approvata all’unanimità. 

Proposta di budget per il 2018 

Il budget provvisorio per il 2018 è presentato all’equilibrio a 189.000 €. Si consulti il budget per maggiori info.  

VOTO: Il budget provvisorio per il 2018 è stato approvato all’unanimità. 
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Voto della quota di adesione per il 2018 

Nel 2014, l’Assemblea ha deciso di abbassare la quota di adesione da 5.000€ a 4.500€, come proposto dal 
Segretario Generale dell’AREPO. La scelta era motivata dagli effetti della crisi economica e finanziaria che ha 
colpito le regioni socie. Alla fine del 2017, i nostri capitali sono rimasti ad un alto livello (250.652€). Il Segretario 
Generale ha quindi proposto di mantenere la quota a 4.500€ anche nel 2018.  

VOTO: L’ammontare della quota di adesione per il 2018 è stato approvato all’unanimità a 4.500€. 

Elezione della Vicepresidenza di AREPO 2018-2021 

Il Vicepresidente e il suo rappresentante  

Come ricordato dal Segretario Generale, lo Statuto dell'AREPO stabilisce che il candidato alla Vice-presidenza 
sia presentato dal Collegio dei Produttori e sottoposto al voto dell'Assemblea Generale. La partecipazione delle 
associazioni di produttori è fondamentale per AREPO e deve essere rafforzata. Per questo motivo, il Segretario 
Generale ha invitato tutte le Regioni che non l'hanno ancora fatto a nominare formalmente un rappresentante 
dei produttori. 

Successivamente, ha presentato a nome del Collegio dei Produttori la candidatura formale del Consorzio del 
Parmigiano Reggiano (Regione Emilia-Romagna) alla Vice-presidenza dell’AREPO: Nicola Bertinelli, Presidente 
del Consorzio, e il suo rappresentante Guglielmo Garagnani, Vice-presidente del Consorzio. 

VOTO: La candidatura di Nicola Bertinelli, Consorzio del Parmigiano Reggiano, alla Vice-presidenza 
dell’AREPO è stata approvata all'unanimità. 

Il Presidente del Consorzio del Parmigiano Reggiano, Nicola Bertinelli, ha ringraziato l’AREPO per la fiducia ed 
ha espresso la convizione che la collaborazione sarà mutuamente vantaggiosa. Ha ricordato che il Parmigiano 
Reggiano non ha solo un gran valore economico (è la DOP più importante al mondo per volume di affari) ma ha 
anche e soprattutto un grande valore sociale. Più di 3.500 famiglie vivono nel territorio grazie al Parmigiano 
Reggiano (333 caseifici che acquistano il latte da oltre 3.000 allevatori), senza contare che oltre il 20% della 
produzione avviene in montagna. AREPO può dare un contributo importante ai produttori, in primo luogo 
valorizzando e potenziando il ruolo delle IG nella futura PAC, in quanto strumento di sviluppo territoriale. 
Inoltre, la protezione delle IG negli accordi commerciali continuerà ad essere un elemento fondamentale del 
lavoro di lobbying della rete. 

Il supplente del Vice-presidente  

Il Segretario Generale ha inoltre presentato la candidatura di Dominique Graciet, Presidente della Camera 
Regionale dell'Agricoltura della Nouvelle-Aquitaine, come supplente del Vice-presidente. 

VOTO: La candidatura di Dominique Graciet, Camera Regionale dell'Agricoltura della Nouvelle-Aquitaine, 
come supplente del Vice-presidente è stata approvata all'unanimità. 

Dominique Graciet ha innanzitutto presentato la regione Nouvelle-Aquitaine con i suoi 220 prodotti di qualità 
registrati. Ha assicurato che l'esperienza della Camera dell'Agricoltura, e in particolare del team che lavora sui 
sistemi di qualità, sarà al servizio di AREPO. Ha dichiarato di condividere la consapevolezza dell'importanza 
della lotta sugli accordi commerciali, per garantire il riconoscimento delle IG da parte dei paesi terzi. Inoltre, ha 
sottolineato la necessità di assicurare il riconoscimento dei consorzi di IG come organizzazioni di produttori, al 
fine di migliorarne le competenze in termini di gestione del mercato dei loro prodotti. 

Elezione del Tesoriere dell’AREPO 2018-2021 

Infine, il Segretario Generale ha presentato la candidatura della Catalogna per il ruolo di Tesoriere: Joan Gòdia 
Tresanchez, Vicedirettore generale per l'industria agroalimentare e la qualità. 

VOTO: La candidatura di Joan Gòdia Tresanchez, Regione Catalogna, come Tesoriere dell’AREPO è stata 
approvata all'unanimità. 

Il Segretario Generale ha concluso la parte statutaria ricordando che con l'elezione del Vice-presidente e del 
Tesoriere è stato nominato il nuovo Comitato esecutivo, come stabilito dallo Statuto modificato. 
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PARTE TEMATICA 

La posizione dell’AREPO sul futuro della PAC post 2020, Giulia Scaglioni, AREPO, Ufficio di 
Rappresentanza a Bruxelles 

La policy officer dell’AREPO ha presentato la versione aggiornata del documento di posizione “A new CAP for 
high quality food” (consultare la presentatione per maggiori dettagli) al fine di condividerla e discuterla con le 
regioni socie. 

La presentazione è stata seguita da una proficua discussione che ha evidenziato i seguenti punti chiave:  

 Ruolo delle associazioni di produttori delle IG nel controllo dei volumi: sarebbe importante garantire 
ai consorzi la possibilità di adeguare il volume di produzione dei loro prodotti commercializzati, al fine 
di rafforzare la loro posizione sul mercato e far fronte alla concorrenza sleale.  

 Il benessere animale ha assunto una grande importanza per il cosumatore europeo. Si tratta di un 
tema delicato poiché pur essendo centrale nelle scelte dei produttori, la forte attività delle lobby 
dedicate al benessere animale va ben oltre al concetto di benessere animale sostenibile. Per questo 
motivo sarebbe importante prevedere un budget di promozione e informazione all’interno della PAC 
dedicato al benessere animale per spiegare al consumatore i criteri dell’UE. 

 Sostenibilità: in linea con il punto precedente, ma più in generale, sarebbe importante che le IG 
iniziassero a fare comunicazione sulle caratteristiche della produzione legate alla sostenibilità.  

 Proposta di istituire un fondo rotativo di investimenti destinato alla gestione e alla promozione delle 
nuove DOP, volto a coprire fino all’80% delle spese sostenute dai nuovi consorzi, a condizione che 
l’associazione di produttori si impegni a realizzare obiettivi di sostenibilità ambientale, etica ed 
energetica. Tale misura è volta a potenziare il legame tra produzioni di qualità, territori rurali e 
popolazioni locali, mantenendo in vita questi territori. 

 Il budget della PAC: Importante mantenere il bilancio della PAC almeno al livello attuale per 
raggiungere gli obiettivi ambiziosi in termini di sostenibilità socioeconomica e ambientale, nonché di 
sviluppo rurale e beni pubblici. Inoltre, i membri dell’AREPO sono contrari al cofinanziamento della 
PAC per il primo pilastro, in quanto comporterebbe un onere gravoso per il bilancio degli Stati 
membri, con conseguenze devastanti per le zone rurali. 

 La regionalizzazione e la sussidiarietà sono due principi fondamentali per una nuova PAC orientata sui 
risultati e sulle esigenze specifiche dei territori. Gli obiettivi della PAC possono essere raggiunti solo 
attraverso la regionalizzazione della maggior parte degli strumenti della PAC. Per questo motivo, è 
necessario rispettare la ripartizione dei poteri all'interno di ciascuno Stato membro, in termini di 
competenze delle Regioni nelle politiche di attuazione della PAC, evitando un accentramento 
dell’impementazione dello sviluppo rurale a livello nazionale. L’implementazione a livello regionale è 
particolarmente importante per la valorizzazione e la tutela dei prodotti di qualità e di origine.  

 Strumenti finanziari: si dovrebbe evitare un uso generalizzato degli strumenti finanziari in quanto 
potrebbero avere un impatto negativo. Il successo dell'attuazione di tali strumenti dipende dai settori 
e dalle caratteristiche di ciascuna Regione. Le autorità di gestione dovrebbero avere l'autonomia di 
decidere se e come implementarli. 

 La qualità nel primo pilastro è una questione controversa: per alcune Regioni socie l'aiuto alla qualità 
dovrebbe essere limitato al secondo pilastro e non esteso al primo, al fine di evitare la concorrenza su 
risorse limitate che dovrebbero essere destinate ad altri settori bisognosi. 

 La qualità come strumento della politica di coesione: AREPO dovrebbe sottolineare l'importanza della 
qualità come strumento di coesione e di politica territoriale. Soprattutto nelle zone montane e 
svantaggiate, la produzione di prodotti di qualità e di origine genera beni pubblici.  

 Ricerca, innovazione e formazione: è fondamentale continuare il nostro lavoro sulla ricerca e 
l'innovazione in agricoltura, nonché sulla formazione e l'istruzione per creare nuove competenze. 
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 Protezione internazionale e accordi commerciali: a tutti i prodotti IG dovrebbe essere garantito lo 
stesso livello di protezione sul mercato internazionale. La CE non dovrebbe distinguere tra prodotti 
con un elevato potenziale di esportazione, da proteggere a livello internazionale, e prodotti più piccoli 
e localizzati, da proteggere solo a livello europeo o nazionale. AREPO dovrebbe collaborare con la DG 
Trade e creare un gruppo di lavoro interno su questi temi. 

Varie ed eventuali 

Per dare spazio alla discussione, il Segretario Generale ha proposto di modificare l'ordine del giorno e di saltare 
i punti riguardanti il programma di promozione per il 2018 (consultare la scheda e la presentazione) e lo studio 
sul ruolo delle Regioni nella modifica dei disciplinari di produzione delle IG (consultare la presentazione). 

Per quanto riguarda l'aggiornamento sull'Accordo di Lisbona sulle IG, il Segretario Generale ha sottolineato 
che nel gennaio 2018 AREPO ha contribuito alla consultazione della CE sull'adesione dell'UE all'Atto di Ginevra 
dell'Accordo di Lisbona per la protezione delle appellazioni di origine e delle indicazioni geografiche. Inoltre, ha 
informato le Regioni socie che il team dell’AREPO preparerà una breve analisi su questo tema, al fine di 
raccogliere feedback e definire una posizione comune. 

Infine, il Segretario Generale ha informato i membri che il team dell’AREPO aggiornerà lo studio sui marchi 
regionali realizzato nel 2014, al fine di verificare lo stato dell'arte nelle Regioni socie. Denis Renoul, stagista 
presso la sede AREPO di Bordeaux, sarà incaricato di realizzare il questionario e lo studio e si metterà in 
contatto con le Regioni socie per raccogliere le informazioni necessarie. 

Conclusione: programma di lavoro per i prossimi mesi 

La Presidente ha concluso l’Assemblea Generale ringraziando i partecipanti per l’interessante scambio e 
discussione. 

In conclusione, i punti principali del programma di lavoro dell’AREPO per i prossimi mesi saranno i seguenti:  

 Disseminazione della posizione di AREPO sulla PAC post 2020 e monitoraggio costante delle fasi 
successive del processo decisionale.  

 Organizzazione di un incontro del Collegio dei Rappresentanti dei Produttori dell’AREPO per discutere 
di come ottenere una maggiore partecipazione dei rappresentanti dei produttori. 

 Collaborazione nell'organizzazione e partecipazione attiva a Origo Global Forum che si terrà a Parma 
l'8 maggio 2018.  

 Organizzazione della seconda Assemblea Generale che si terrà in autunno. In tale occasione 
dovremmo inserire all'ordine del giorno una discussione sulla protezione internazionale delle IG. 

 Preparazione di una breve analisi sull'adesione della CE all'atto di Ginevra dell'Accordo di Lisbona, al 
fine di raccogliere feedback e definire una posizione comune. 

 

 

Theano Vrentzou-Skordalaki 
Presidente dell’AREPO 

P/O Laurent Gomez 
Segretario Generale dell’AREPO 
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